

3 août 2025

(10h30 - 11h30)

Culte dominical

Président: Makoto Jobi

Prélude Tous en prière silencieuse Cantique 23

Verset Jacques 4:8

Doxologie

Notre Père

Credo des Apôtres

Lecture Psaume 73, numéro 25

Bible Exode 19:4-6

Cantique Ô regard du Seigneur

Prière Prière du Président

Cantique pour la bénédiction des enfants

Cène Il a tout préparé

Cantique La foi seule

Message « Pour se connecter à Dieu »

Cantique Jésus m'aime

Temps de témoignage et d'annonces

Offrande

Doxologie

Bénédiction

Postlude



Youtube



Facebook



HomePage

Exode 19 : « Pour se connecter à Dieu »

Le peuple d'Israël, libéré de l'esclavage en Égypte par Moïse, arriva dans le désert du Sinaï après environ trois mois de voyage. Ce parcours fut semé de difficultés, mais à chaque fois, ils furent formés par l'aide de Dieu. Dans Exode 19, commence la préparation pour conclure une alliance avec Dieu en tant que peuple élu.

La promesse de Dieu

Lorsque Moïse monta sur la montagne du Sinaï, Dieu lui adressa la parole : « Vous avez vu comment je vous ai portés sur des ailes d'aigle et amenés vers moi. Maintenant, si vous écoutez ma voix et gardez mon alliance, vous m'appartiendrez entre tous les peuples et vous serez pour moi un royaume de sacrificeurs et une nation sainte » (3-6). Les « ailes d'aigle » constituent une belle métaphore exprimant la protection puissante et le salut de Dieu. Il s'apprêtait à conclure une alliance avec le peuple de la promesse spéciale, héritée depuis Abraham, Isaac et Jacob.

Préparation en trois étapes de purification

Dieu établit une période de préparation de trois jours et ordonna au peuple de se purifier. D'abord la purification physique (laver le corps), ensuite la purification extérieure (laver les vêtements), puis la purification spirituelle (s'abstenir de relations entre hommes et femmes). Il fixa aussi des limites autour de la montagne pour établir une distance appropriée de respect et de révérence envers Dieu.

La manifestation de Dieu

Le troisième jour au matin, des tonnerres, des éclairs et une épaisse nuée apparurent sur la montagne du Sinaï, accompagnés du son puissant de la trompette. La montagne fut enveloppée de fumée et trembla violemment. Au milieu de ce cataclysme, que des centaines de milliers de personnes aient maintenu l'ordre en suivant Moïse jusqu'au pied de la montagne constituait un grand miracle. Dieu, connaissant la nature humaine, s'inquiétait que le peuple ne se précipite par curiosité pour voir, et ordonna à Moïse de les mettre en garde.

Pour approfondir notre relation avec Dieu

La préparation du peuple d'Israël nous enseigne quelque chose d'important concernant notre relation avec Dieu. Pour établir une relation avec Dieu, il ne suffit pas de dire simplement « Je crois en Dieu » ou « Merci Dieu ». Une vraie rencontre avec Dieu nécessite une préparation. Mais cela ne signifie pas « une pratique spirituelle difficile ».

Puisqu'on va rencontrer le Dieu saint, il est naturel de se préparer convenablement, comme soigner sa présentation quand on va rencontrer quelqu'un d'important. En se préparant, on comprend mieux la grandeur et la grâce de Dieu, et quand le cœur s'organise, on entend mieux la voix de Dieu. Ce que nous pouvons faire maintenant n'est pas si difficile. Préparons notre cœur avant le culte, chérissons nos moments de prière à Dieu, soyons conscients de Dieu dans notre vie quotidienne, et repentons-nous de nos péchés et impuretés. « Je crois en Dieu » - cette foi est un point de départ, et l'enseignement du chapitre 19 consiste à approfondir la relation à partir de là.

Junichi Jobi